

**PROLOGO**

En el mes de octubre de 2016 se desarrollo en la hermosa ciudad de San Juan de Puerto Rico, el XII CONGRESO IBEROAMERICANO DE DERECHO CONCURSAL. II CONGRESO DE QUIEBRA DEL CARIBE.-

El mismo contó con la presencia de una muy importante cantidad de asistentes (aproximadamente 100) y con la activa participación de los mismos, en los debates que se fueron desarrollando con la motivadora exposición de los panelistas invitados.-

Los tiempos de cada panel y la duración de las exposiciones fué ajustadamente controlada durante todo el evento, razón por la cual fue posible el desarrollo del muy extenso temario seleccionado por los organizadores del Congreso.-

El Instituto Iberoamericano de Derecho Concursal, a través de esta Revista II, deja un testimonio de los objetivos del Congreso, sus Entidades Organizadoras, sus Autoridades y de los temas abordados en cada uno de los doce paneles. Igualmente, hemos incluido los debates habidos en el Foro Concursal y los Trabajos de Investigación desarrollados en el ámbito del Instituto Iberoamericano, durante el año 2017.-

El intercambio de información que se produce en el seno de los congresos del Instituto Iberoamericano, es sumamente enriquecedor, porque todos los asistentes tomamos contacto con los conflictos relativos a la insolvencia que atraviesan cada uno de los países representados y las distintas formas que las legislaciones adoptan para enfrentarlos.

Esta revista edita los trabajos que han sido remitidos por escrito al Congreso y debería estar en la decisión de los organizadores de los próximos Congresos, exigir a los panelistas y disertantes que remitan una memoria escrita (síntesis) de lo que será el contenido de su exposición, a fin de permitir la difusión de estos importantes contenidos para toda la comunidad acedémica y también para facilitar el armado y edición de las nuevas Revistas.-

No podemos cerrar este breve prologo, sin agradecer enormemente a quienes trabajaron en la Organización del Congreso, que no solo ha brillado en cuanto a lo académico, sino también, por la cálida cordialidad y deferencia con la cual todos los asistentes hemos sido tratados.-

Miguel A. Raspall - Ana Belen Campuzzano